


DRAMA EN ARAUCO

Damnificado en Ramadillas: “No habíamos pasado nunca por esto”

Diego Cifuentes fue uno de los vecinos de Arauco, quien, a pesar de tener su casa anegada, ayudó a sus vecinos.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Ramadillas fue uno de los últimos sectores azotados por la salida del río Carampangue, en Arauco, dejando a decenas de familias con sus casas inundadas. Algunos residentes intentaron diversas maniobras para evitar que el agua entrara a sus viviendas. Sin embargo, todo fue en vano.

“Esto venía ocurriendo desde el lunes, cuando sucedieron las primeras salidas de los ríos, si bien el tema no fue mucho, teníamos algunas inundaciones. Pero ya desde el martes que la situación cambió radicalmente, saliendo todo el caudal hacia el pueblo”, apuntó Diego Cifuentes, vecino del sector.

“Usamos sacos de arena y otras fórmulas para proteger las casas, pero a eso de las 14 horas del miércoles la cosa fue insostenible”, aseguró.

“Muchas casas quedaron con agua adentro. Ancianos y niños fueron evacuados. Era una situación que nunca habíamos visto



VECINOS INTENTARON CON SACOS DE ARENA EVITAR QUE ENTRARA EL AGUA, ALGO QUE FUE IMPOSIBLE

acá. Lo de estos días fue mucho”, comentó.

“Por mi parte, igual sufrí la inundación de mi casa, al igual que a la casa de mi padre, pero bueno, no había nada que hacer con-

tra los embates de la naturaleza. No habíamos pasado nunca por esto”, dijo.

“Intentamos resguardar todo lo que pudimos. Logramos salvar varias cosas, pero habían vecinos

que no podían solos, así que cuando vimos la crecida, fuimos a ayudar al resto. Algunos quedaron con lo puesto, fue terrible”, recordó.

Durante la jornada de



DIEGO CIFUENTES.

este jueves, no quedó más que comenzar a sacar el barro de las casas para volver a levantarse, no sin antes seguir evacuando vecinos. “Estuvimos con mi tío sacando a una ancianita, evacuándola junto a los bomberos de la Segunda Compañía de Penco que estaban acá colaborando. Y después, a seguir limpiando, ayudándole a los vecinos”, finalizó.

MUNICIPIO

“Tenemos 300 personas evacuadas en la comuna. 34 vecinos albergados, es poco, pero porque hay muchos que prefirieron ir a la casa de algún familiar”, explicó la alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán.

“Hay 4 mil 995 afectados en todo ámbito, por la subida de agua, cortes de luz, deslizamientos y otras situaciones. Respecto a los damnificados, la cifra es de 1.250 familias, lo que es preliminar, ya que se siguen desplegando los equipos municipales en terreno”, indicó.

“Comentar que tenemos sectores aislados como Punta Lavapié, La Guinda, Horcones y El Yopo, entre otras. Por último, mencionar que llevamos un total de 950 agricultores afectados”, agregó.

Al ser consultada sobre vacunas para prevenir enfermedades respiratorias, la alcaldesa dijo que “llegaron a la comuna 500 vacunas contra la influenza, 180 para hepatitis A y 60 por toxoides, que son para heridas por óxido”.

“También comentar que, el año pasado en junio recibimos 321 milímetros de agua y al día de hoy, llevamos 465 milímetros, lo que significa que hay un riesgo por la saturación de los suelos, así que a seguir con las medidas de prevención”, concluyó. ☺